

5 CÉNTIMOS  
Ano VI. ... 6 pesetas trimestre  
El pago de la suscripción es adelantado  
Calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

5 CÉNTIMOS  
Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales  
Toda la correspondencia al Director  
Teléfono número 290

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO VI.—NÚM 1.972

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Viernes 2 de Setiembre de 1898

## El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
**GRABADOS EN TODOS LOS NUMEROS**  
**Simón Marco**  
TARIFA, S  
**FIN DE TEMPORADA**  
Mecedoras de lona, á la francesa... 6 ptas.  
Catres de campaña... 5 "

### TRASPASO

Se traspasa la Fonda Catalana, Plaza de San Fernando (vulgo Nueva), núm. 8; en la misma dan razón.  
**LA AMUEBLADORA SEVILLANA**  
Gran Almacén de Muebles  
de todas clases, á precios reducidos  
de José Baldó.-Sierpes, n.º 23

### Edición de la mañana

CONVERSACIONES POLITICAS  
**LAS CORTES**

habrá de aconsejarse que se vuelva a cerrar el Parlamento.

Que todo podía ocurrir, Las razones segundas que aconsejaban al presidente del Consejo de ministros no proceder tan pronto á la reunión del Parlamento, ya son de menos importancia, y quizá de ninguna.

El señor Sagasta corre el riesgo de acabar su vida política en la primera discusión de la paz y de la guerra. Tenía al encargo el poder últimamente fuerza que ejercer, aunque no tuviera fuerza que transmitir. Sufridos todos los desastres, ya no tiene fuerza para sostenerlos. Y consideramos punto menos que imposible la caída del señor Sagasta á la día siguiente de votada la ley para autorizar la cesión del territorio colonial. El señor Sagasta, en este orden de ideas, se oponía á la próxima convocatoria del Parlamento, se oponía por razones vivas, por el propio instinto de su conservación. No había que estrañarlo.

Que no extrañen tampoco los pesimistas partidarios del fin de la jefatura sagastina, el quebranto hondo y gravísimo que sufrirá la comunión interna, el mismo día en que el señor Sagasta haya de entregar el poder al señor Montero Ríos, ó al señor Gamazo. Suponiendo que la conveniencia de no disolver las Cortes aconseje antes que el cambio de la situación política, la sustitución del gobierno liberal por otro liberal también, este gobierno fusionista sin Sagasta, no podría volver al Parlamento. Y si volvía, Sagasta mismo lo echaría abajo en la primera votación. Y entonces la caída de todo el partido liberal sería necesaria y forzosa.

Todo esto arriesgan en la primera convocatoria de las Cortes los fusionistas; todo y la responsabilidad de que la guerra y las consecuencias de la guerra, ocurridas y padecidas durante su gobierno, se puedan agravar con temidos conflictos entre los partidos y mayores dificultades en la Península.

Yéase, pues, repetimos, desde el terreno neutral en que nos encontramos, si es ó no es problema la apertura de las Cortes, cuando se reúnen para una autorización sin límites, abriendo un debate en el que todo han de ser limitaciones y regates por parte de las oposiciones.

Karlín.  
**CURIOSIDADES SEVILLANAS**

XIX  
El convento de la Encarnación.—La antigua y moderna plaza de abastos del mismo nombre.—Los antiguos mercados de Sevilla.—Ejecución de un rey.

Anteriormente al año de 1591, existía en esta ciudad una extensa manzana de casas que eran conocidas con el nombre del Barrio de Morillo, aludiendo á que en ellas habitaban los caballeros de este apellido en edificios que en el repartimiento adquirió un célebre guerrero apellidado Aznar Morillo, candelero de la mensada del obispo de Marruecos, que acompañó á San Fernando en la conquista de Sevilla y progenitor del linaje de Morillo en esta ciudad.

Después se llamó barrio de Don Pedro Ponce, porque en él vivió este caballero progenitor de la casa de los duques de Arcos y últimamente, llegado el año 1591, desapareció la mayor parte de dichas casas y el nombre que ostentaban, con motivo de haberse levantado en su área el convento de religiosas de la Encarnación, mandado edificar en cumplimiento de la voluntad testamentaria del noble hijo de Sevilla don Juan de la Barrera, que ordenó fuese construido bajo la regla de San Agustín y el hábito de la Concepción, sujeto al patronato del dean y cabildo de este templo Catedral.

Todo se hizo conforme con lo dispuesto por el fundador, siendo la primera abadesa y cofundadora la noble dama nacida en esta ciudad doña Beatriz de Vallejo, religiosa que era antes del convento de Santa María de las Dueñas y parienta muy cercana de don Fernando Vallejo, caballero que hacia poco tiempo estaba ausentado en esta ciudad y que, por ser íntimo amigo del fundador don Juan de la Barrera, fué nombrado por este su único albacea encargado de cumplir sus disposiciones testamentarias.

El convento, si bien no muy espacioso, por impedirlo las casas que le rodeaban, estaba labrado con mucho gusto arquitectónico y poseía una gran iglesia enriquecida con multitud de labores de labores de los mejores artifices de aquella época.

Con fecha 10 de Junio de 1810, se trasladaron las religiosas al extinguido convento de padres Teroceros, permaneciendo en él hasta el día 25 de Diciembre de 1819, y en este mismo año se dió principio al derribo de toda aquella manzana de casas, que un año después habia de convertirse en la primera plaza de abastos de Sevilla.

Derribada en el año 1819 la manzana de casas que formaba este convento con los importantes edificios adosados á su alcedor, al año siguiente se construyó una plaza de abastos semejante á la que hoy existe con la diferencia de ser de madera; trasladando desde luego á ella todas las especies que se vendían en los mercados parciales diseminados por las cercanías de la Encarnación.

Con este motivo, de la plaza del Pan desaparecieron las panderetas instaladas en el sitio; de la de la Alfalfa, las c rniceras y verduras; de la del Salvador, las frutas verdes y secas; del Peladero Alto y Bajo, hoy calle Corona y Ensaladeras, las aves; de la de Caza y Caza Chica, hoy La Caza, la venta de la caza menor; y de otros puntos porción de artículos que pasaron á expenderse en el nuevo mercado.

central de la fachada del Puente, dice: «Plaza de Abastos, año 1833». Esta fecha recuerda solo la terminación de la portada que ostenta dicha inscripción.

El mercado de la Encarnación está situado casi en el centro geométrico de la ciudad, en medio de la embocadura de varias importantes vías, como son la de Regina, por su parte Norte; las de Misericordia, Venera y Universidad, por el lado del Puente; las de Compañía y Puente y Pellón, por el Sur; y las de Aranjuez, Imagen y Coliseo, por la fachada de Levante.

Fué construida por los arquitectos don Melchor Cano y don Salustiano Ardanaz, siendo asistente de Sevilla el inolvidable Arjona, á quien tantas reformas y mejoras debe Sevilla; pertenece una parte al Ayuntamiento y otra á varios particulares, entre los que figura en primer término el acaudalado propietario de esta ciudad señor Marañón; y su planta forma un rectángulo cuyo lado mayor mide 155 metros y 85 centímetros, y el menor 53 metros y 50 centímetros, y en dimensiones arroja una superficie de 8.551 metros y 97 decímetros cuadrados.

Tiene tres puertas de entrada en la fachada de Levante, nominadas Ceres, Oriente y Apolo; otras tres en la del Poniente, llamadas Neptuno, Poniente y Flova; una que mira al Norte, llamada así, y otra que da vista al Sur, rotulada con este mismo nombre.

El interior se encuentra hábilmente distribuido en tres espaciosas travésias rotuladas Norte, Central y Sur cortadas en el sentido de la longitud del mercado por una amplia calle nominada Central.

El punto medio de esta plaza está ocupado por una retonda que contiene en su centro una gran fuente de mármol, surtida de aguas procedentes del acueducto de Carmoña, cuya fuente es la misma que en el año de 1720 se construyó y colocó en la plazuela situada frente á la derribada iglesia del convento de la Encarnación. Esta fuente, en el año 1860, disfrutaba dos y media pajas de agua.

Para terminar estos apuntes históricos, consignaremos un curioso detalle, de aquellos que rara vez pueden registrarse.

En la mañana de 30 de Mayo de 1799, fué ejecutado en el sitio que hoy ocupa este mercado, un hombre sentenciado á muerte por ladrón y por otros delitos.

La causa para elegir este punto para la ejecución fué debida á que, celebrándose en dicho día el de San Fernando, y teniendo que salir el Ayuntamiento para la función de la Catedral, esta corporación, haciendo uso de uno de sus privilegios, que le autoriza para no establecer cadalsos donde esté formada, optó á la Audiencia á fin de que la ejecución del rey fuera verificada en otro lugar.

Alvarez-Bonavides.  
**Modas**



Traje de playa para niña de cinco á seis años.  
La falda es de piqué blanco, adornada con cuatro trenzillas en su parte inferior.  
La blusa es azul oscuro con cuello de piqué blanco. Va cerrada al lado izquierdo con botones de nácar.  
El cinturón es de cuero blanco.  
La gorra marinera lleva al lado izquierdo un gran lazo de cinta escocesa.

### EL SEÑOR UREÑA

Nuestro querido amigo, el que hasta hace poco fué secretario de este Gobierno civil, nos envía esta sentida carta de despedida que, con gusto, inserimos:  
«Sr. Director de EL NOTICIERO SEVILLANO: Mi distinguido amigo: A mi deseo en haberme despedido personalmente de tantos y tan buenos amigos como dejo en Sevilla se opondría obligación que me hace emprender mi viaje con toda premura. Valgan, pues, estas líneas por el más sentido de los saludos, y si por desgracia aceso, no volviéramos á vernos, queden aquí consignados los gratos recuerdos que guardaré en

mi alma, de esta hermosa ciudad, donde usted ejerce la más noble de las profesiones y donde modestamente he desempeñado yo mi cargo, no muy grato en ocasiones.

Queda tranquila mi conciencia de haber cumplido, si no en la medida de mi voluntad, sí en la de mis fuerzas; y como en todo cargo público influye siempre la prensa, no en pocas ocasiones la fui deudor del acierto. Por esto y por el afecto personal que ha elaborado entre nosotros una comunicación honrosa, deploro no estrechar la mano de todos los distinguidos periodistas de Sevilla; á ellos pues y á cuantos debo atenciones semejantes, puede usted extender mi dolorosa despedida y mi cariñosísimo y último saludo en esta ocasión ¡Felices ustedes que pueden á diario comunicar las inspiraciones de su pensamiento y los afectos de su alma!

¡Pasarán quizás muchos años y no habrá yo vuelto á Sevilla, porque esta nuestra carrera nos lleva así de una á otra parte alimentando en nuestro corazón amistades y afectos, que amargan desde el día primero, la certidumbre de inesporada ausencia! No es posible que olvide las atenciones recibidas; tal es su número, que se me antoja pá lido el elogio de la fama que de antiguo asegura ser Sevilla la ciudad donde tiene su cuna la galantería y asiento toda firmeza.

Sea usted intérprete de cuanto digo hoy muy sentido y poco pensado y así quedará cabal la lista de sus favores por conmigo. No es obligado á más el que ofrece cuanto tiene; solo poseo yo afecto y cariño que nacen de mi alma y de mi reconocimiento y esos quedan legados á Sevilla, pero si en algo más se estima de mí que útil pueda serle queda ofrecido de todo corazón y abrazándole se repite suyo afectísimo amigo Q. B. S. M., Enrique de Ureña.  
Sevilla 2 Setiembre de 1898.

### Identificación del ahorcado

Al dar cuenta á nuestros lectores en la edición del día 29, del suicidio ocurrido en la Gloria Urania (vulgo del Niño Gordo), no lo hicimos con la amplitud necesaria de bido á no haber podido identificarse el cadáver, pero hoy, después de grandes investigaciones, hemos conseguido aclarar el misterio que rodeaba al infeliz suicida.

Este se llamaba Enrique Augusto Ariboud, de nacionalidad francesa, tenía unos 60 años próximamente, y hacia 20 ó 25 días habia llegado á esta capital en el vapor Garcia de Vinuesa, procedente de Francia, hospedándose en la fonda de la Victoria, donde muy pronto su carácter alegre y jovial le hizo captar las simpatías de los huéspedes y del dueño de la casa.

Muchas veces, á pesar de su alegría y buen humor, comunicó sus propósitos de suicidarse á los mismos dueños de la fonda y en particular á un amigo que con él hizo el viaje hasta Sevilla, pero ni este ni aquel dieron crédito á sus palabras, que siempre le parecieron bromas.

Durante los siete primeros días nada se notó en él que demostrase algo de la fatal resolución, pero trascurridos tres ó cuatro empezé á retardarse tanto en las comidas así como en retirarse de noche, llegando hasta faltar á dormir, ó bien á ir en completo estado de embriaguez, hasta desaparecer por completo.

El dueño de la referida fonda temiendo hubiese llegado á realizar su proyecto de suicidio trató de averiguar su paradero y consiguió saber que siempre estaba con varios amigos á la puerta de la Fábrica de Tabacos donde acostumbra á ir mucho, no volviéndose á ocupar más del tal Augusto Ariboud.

El día 29 al dar nosotros la noticia del suicidio la leyó el fondista sin figurarse íntera el huesped que ya habia relegado al olvido, pero pasados algunos días más, y viendo no parecía, se decidió á sacar de la habitación que aquel habia ocupado los pocos efectos que en ella dejara, y que consistían en unos pantalones, varias camisas, una chaqueta y unos zapatos, todo en muy mal estado, además habia una maleta cerrada y encima de esta dos cartas, una dirigida al jefe de policía y otra al dueño de la fonda, en la que lo nombraba heredero de cuanto poseía, en pago de la deuda contraída con este último.

Enterado de esto, se avisó inmediatamente á la autoridad, poniendo á su disposición las cartas y cuanto tenía en la casa el desgraciado Augusto.

En la carta dirigida al jefe de policía declaraba obediencia su fatal resolución á no poder sufrir más.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
(Servicio retransmitido)

#### De Bilbao

##### Bustamante, heroico

Bilbao 1.º 2-80 t.  
Procedente de Coruña, y de los repatriados del Atlántico, ha llegado á Bilbao un individuo de infantería de marina, perteneciente á la dotación que fué del Reina Mercedes.

Llámasse Florentino Ibarra, y es natural de Godejeuna, pueblo de esta provincia.

Llega en buen estado.

Hablando con él, me ha dicho que el 1.º de Julio estaba de guardia en Santiago, cuando la compañía que su buque desembarcó, compuesta de 120 hombres, recibió orden urgente de marchar sobre Caney, pues en la loma de San Juan pedían refuerzos.

Llegaron á esta última, á las tres de la tarde, y sin descanso, entraron en fuego, formando con 400 soldados de las otras dotaciones de los buques de la escuadra, un horrendo fuego contra los yankees, que hacían un gran empuje por su superioridad enorme y numerosa.

Dirigía las fuerzas el señor Bustamante, montado á caballo, dando pruebas palpables de valor, y atendando con su ejemplo á los soldados.

Un balazo le lleva de pronto el sombrero. Al ver la bizarría como estaban batiéndose los marinos, el heroico marino, dijo:

—Mis soldados pelean á pie, no he de ser más que ellos.

Y, en efecto, se desmontó, atando el caballo á un árbol. Dos minutos más tarde moría el cuádrupedo á consecuencia de una bala explosiva.

Generalizada la acción, fué tal el fuego que hacían, que los marinos tenían que servirse, á cada tiro, de un nuevo fusil que cogían á los muertos y heridos.

Viéndose diezmados, el jefe señor Bustamante dió orden de retirada, la que se hizo con gran tranquilidad.

Al verlo los yankees viniéronse hacia nosotros aullando.

Entonces, Bustamante, poniéndose á la cabeza, exclamó:

—¡Quien tenga valor, que me siga á tomar la loma!—y ninguno retrocedió.

En este instante—dice el marino—caí herido de un balazo, dado en el brazo este, (Indicaba el derecho).

A Florentino lo llevaron después al hospital de Santiago, saliendo de allí cuando se ordenó el embarque en el Atlántico.

El nada supo de la escuadra hasta que escuchó en el hospital los primeros cañonazos.

Dice Florentino que el fuego entre ambas escuadras fué horrible, y según frase gráfica del marino, «parecía que se derrumbaba el cielo».

Estando en el hospital mi preguntado, dice que llegaron algunos marinos de la escuadra heridos, los que habíansse salvado nadando.

Venían casi desnudos y muchos desangrados.

Estos confirmaron que los insurrectos machetearon á los primeros marinos que alcanzaron tierra.

Agregó el Ibarra que los yankees les dieron, después de la rendición de Santiago, mal trato.

Respecto de los buques asegura que el Reina Mercedes quedó destruido el día 2 á consecuencia de tres torpedos, y que el Oquendo está sumergido á la derecha de la misma boca del puerto.

Se le ven los pilos, la chimenea y un cañón del 14.

Toda la tripulación se salvó.

Dice el chocho que entre los combatientes enemigos hubieran muchos españoles fugados y perseguidos por las autoridades.

Indudablemente sabe más, y algo sabroso, referente á la escuadra, pero tiene temor á decirlo.

Le deben doce pagas.

Se ha presentado en la Diputación provincial á pedir socorro.

Dice que en la travesía fallecieron 65 en el Atlántico.—Echazarri.

### De Coruña

#### Suicidio de un teniente

Coruña 1.º 5-80 t.

Al amanecer de hoy se ha suicidado á bordo del Isla de Panay, el teniente de caballería don Vicente Lorena Villarreal, al que acompañaba un hermano suyo.

Ignóranse los motivos de tan fatal resolución.

#### Para Cadiz

Mañana á primera hora saldrá para Cadiz el vapor Alcante.

#### Un tren hospital

A las dos de la tarde de mañana salen en un tren hospital 61 enfermos que van al hospital militar de Burgos.—T.

#### La "Almansa"

Coruña 1.º 6-90 t.

A las seis de esta tarde ha fundeado en este puerto el cruceiro de guerra Carlos V, remolcando á la fragata Almansa que viene designada para hospital flotante.

Esta era en Ferrol escuela de marinería; y á ella se trasladarán los repatriados enfermos de padecimientos comunes.

Las autoridades se disponen para ir á bordo.

#### El "Giralda"

A las cuatro y media fundó también, procedente de Vigo, el aviso Giralda, de la escuadra de reserva de Cámara, trayendo á este marino á bordo.

El contramirante viene á visitar el Patriota, el Carlos V y la Almansa.—T.

#### De Cadiz

##### Procedente de Canarias

Cadiz 1.º 6 t.

Ha fundeado el Buenos Aires que trae de Canarias á los batallones de Cuba, Segorbe, artillería é ingenieros, que en total forman 3.000 hombres.

Al anochecer marcharán en un tren militar á Sevilla, Córdoba y Madrid, puntos de su procedencia.

Dejan á Canarias bien fortificada.

##### Otros á Cuba

Ha zarpado el Juan Forgas con rumbo á Cuba, barco que la Trasatlántica ha adquirido para la repatriación.

Lleva grande cantidad de viveres.

También zarpó para Cuba el vapor Conde Wiyredo, de la compañía Pinillos.

Lleva pasaje y una gran cantidad en dinero.

#### El general Montoro

El general Montoro, llegado de Canarias, se muestra muy reservado.

Marchará á Madrid el sábado en el expreso.—Salido.

#### Regreso de las fuerzas

Cadiz 1.º 9-30 n.

En trenes militares han marchado para Madrid y Córdoba las fuerzas de ingenieros y el batallón de Cuba, recién llegados de Canarias.

Mañana marchará el batallón de Segorbe a esa capital. El capellán del Oguendo, señor Riera, ha marchado a Madrid. Al pasar por San Fernando lo despidieron los jefes y oficiales de la armada.—Saido.

Toros en Calahorra

Calahorra 1.º, 9-35 n. El ganado de Zapata cumplió como bueno, matando nueve caballos. Villita y Alvaradito superiores matando y regular con la capa. Ambos han sido muy aplaudidos.—Correspondal.

De Barcelona

Repatriados que llegan

Barcelona 1.º, 10 n. Procedente de Cornúbat llegaron 40 repatriados, entre ellos, el teniente don Analecto Girban, el héroe de Esterón. En la estación lo esperaban las familias, produciéndose escenas indescriptibles. Los soldados traen impreso el sello de las penalidades sufridas. Fueron conducidos a la inspección de higiene para desinfectar las ropas. Mañana marchará a sus casas.—Simó.

Los de Cerbera

Camino de la patria

Madrid 1.º, 2 a 6 t. Los prisioneros de la escuadra de Cerbera se encontrarán en España, probablemente desembarcarán en Vigo. El ministro de Marina ha autorizado al contratante Cerbera para que contrate barcos para verificar la repatriación. Es probable que todos los marinos españoles prisioneros en los Estados Unidos, regresen a España a bordo de los vapores Catalina y Miguel Jover, puestos ya en libertad.

De París

El señor Díaz Moreu

Un telegrama particular dice que el comandante del Colón, señor Díaz Moreu, no llegará a esta corte, hasta el 5 de Setiembre.

Henry suicidado

De París dan cuenta de que a las ocho de anoche se suicidó en la prisión donde se le condujo el coronel Mr. Henry. Este se cortó la carótida con una navaja de afeitar. Deja varias cartas, una para su mujer, otra para el ministro de la Guerra y varias para otros tantos funcionarios. Ha causado grande impresión este suicidio.

Filipinas

Entrada permitida

El general Ríos ha convenido con mister Otis permitir la entrada en los puertos filipinos a los buques que lleguen con bandera española o americana.

Relación de Montojo

Telegrafía el contraalmirante señor Montojo enviando la relación de los 177 individuos prisioneros que están en poder de los yankees. Aun no se ha facilitado la lista de los nombres. Comprende la relación dos tenientes de navío, tres alféreces y el resto clases de la marinería. A más varios europeos y muchos indígenas. El jefe del apostadero de Manila pide las hojas de servicios de algunos oficiales, para unirlos a las sumarias que se instruyen en la capital del archipiélago.

El "Valdés"

En comisión del servicio

Telegrafían de Cadix que el transporte General Valdés despues de hacer carbón, continuará a las órdenes del ministro de Tanquer, en comisión del servicio. (Servicio corriente)

Polavieja

Lo que escuchó el "Heraldo"

Madrid 1.º, 10 a 12 n. Ha llegado el general Polavieja a esta corte. El Heraldo dice le ha oído asegurar que es inexacto se manifestara silvelista, habiéndose ratificado en su independencia. Solo—dice—servirá a la patria y a las instituciones, no a los partidos. El Heraldo añade que Silvela ha desautorizado las declaraciones que El Liberal de hoy le ha atribuido.

Manila

No quieren chinos

Londres.—Telegrafían de Hong-Kong que se ha prohibido a los chinos desembarcar en Manila.

Programa de Aguinaldo

Londres.—Dícese que el cabecilla Aguinaldo ha dirigido una proclama a las potencias, resumiendo la situación de Filipinas. En ella pide el jefe de la insurrección se reconozca la independencia del archipiélago y a la beligerancia a los tagalos. Afirma que ha conquistado 50 provincias, habiendo hecho 9.000 prisioneros, reducidos a la impotencia, y que en Manila se ha establecido su gobierno responsable. Nada habla de los Estados Unidos.

La repatriación

Llegada del "Covadonga"

Ha llegado el Covadonga a Santander, conduciendo 2.279 repatriados. De éstos han desembarcado 700 graves. En la travesía fallecieron 72. Manda la expedición el coronel Aldea. Salleron a recibir el Covadonga los gobernadores civil y militar, el director de Sanidad y el general Marín a bordo del vapor Carconera. El trasatlántico trae los batallones de Asia, Talavera y otras fuerzas. Los soldados tienen mejor aspecto que los llegados antes. El viaje ha sido magnífico.

En la corte

El tercer convoy de repatriados llegó a esta capital con algun retraso, esta noche a las ocho.

En los andenes esperaban la comisión de la Cruz Roja, muchas damas, oficiales de arma de infantería, agentes de policía y numeroso público.

Se les tenía preparado buena conducción y cómodos alojamientos. Para evitar engaños varios delegados del gobernador han recorrido las hospederías donde han sido alojados. La comisión provincial, presidida por el señor Aguilera, acordó instalar 80 camas en el nuevo hospital de San Juan de Dios.

Para mañana El Consejo de ministros

En el Consejo se tratará mañana por los ministros, de la comisión de París, de la suspensión de las garantías, de las cuestiones económicas y del programa parlamentario.

El gobierno señala que fué siempre función de los ministros decidir qué documentos de las cuestiones diplomáticas pueden discutirse, y cuales no.

General fallecido

Ha telegrafiado el general Jándenes dando cuenta del fallecimiento de su compañero el señor Palacios, ocurrido ayer.

El "León XIII"

Ha salido de Santiago de Cuba el trasatlántico León XIII conduciendo a repatriados, entre ellos al general Toral.

La pomenia

El proyecto para la paz

La pomenia de los ministros ha celebrado una larga sesión, ultimando los trabajos además de haber preparado todos los documentos parlamentarios y formulado las bases que servirán de instrucciones a los comisionados en París. A más ha sido redactado el proyecto de autorización para firmar la paz.

Lo del día

Abusos con los repatriados

Madrid 2, de 2 a 4 madrugada. Los soldados repatriados, denuncian muchos abusos cometidos con ellos por los vendedores de las estaciones férreas.

Reparto en metálico

La Gaceta publicará hoy una real orden disponiendo se entreguen 300 pesetas a los sargentos y 100 a los cabos, cornetas y tropa repatriados, a cuenta de lo que se les adeuda.

Rumores desmentidos

Entre los rumores circulados acerca del Monserrat afirma el ministro de la Gobernación que dicho buque sufre cuarentena y que nada le ocurre.

Más repatriados

El segundo tren de repatriados llegó anoche a las nueve y media. Se les repartió socorros y alimentos. Segun la gravedad de los llegados se les condujo al Hospital militar, cuartel de Maria Cristina y hospital de San Juan de Dios. Los madrileños fueron entregados a sus familias.

Preparando albergues

Mañana se habilitarán el hospital llamado de las Epidemias por cuenta del gobierno y el del Buen Suceso por cuenta de S. M. la reina.

El gobernador pedirá se le autorice para habilitar de hospital el palacio de Bellas Artes.

En Madrid y en provincias se tropieza con inconvenientes y dificultades para encontrar locales en condiciones. En Madrid se hace imposible utilizar los cuarteles, por estar muy recargados de fuerzas del ejército.

Proyectos económicos

Mañana llevará al Consejo sus proyectos económicos sobre Ultramar, el ministro de este departamento.

Henry alucinado

París.—En la celda del coronel Henry se ha encontrado un escrito, en el que se demuestra su alucinación de los últimos momentos. El hecho es muy comentado. El asunto Dreyfus ha recobrado nuevamente interés, volviendo a suscitarse apasionamientos y bandos. Las opiniones de los ministros, y de los personajes están muy divididas.

Edición de la noche

NUESTRAS CARTAS

CRÓNICA POLITICA

Madrid 1.º Setiembre.

Llegaron ayer a Bilbao algunos repatriados. Una inmensa muchedumbre los aguardaba. Fueron acogidos con cariño, agasajados con solicitud, quitados con esmero, atendidos con esplendidez, recibidos con amor y con cariño, y otros repatriados descendieron en el tren del Norte de la estación de Madrid, y nadie los esperaba, y nadie los recogió y nadie los atendió, hasta que, diseminados por las calles, unos conducidos en brazos, otros apoyados en bastones, los ojos tristes, el cuerpo encorvado, el semblante de moribundo, lograron llamar la atención de los transeúntes y ser al cabo socorridos por los más compasivos y generosos. ¡Qué honor para Bilbao! ¡Qué vergüenza para las autoridades de Madrid! ¡Qué consuelo para aquel país vasco! ¡Qué pesadumbre para este país castellano!

¿Pobres soldados! ¿Quién los lanza así a la calle? ¿Quién los coloca así en los trenes? ¿Quién los obliga a viajar, si no se pueden mover? ¿Qué administración, qué autoridades, qué gobierno, qué funcionarios públicos tiene España, cuando esos tristes cuadros se ofrecen en la vía pública? Ninguna organización para la guerra, ninguna durante la guerra, ninguna para después de la guerra. ¿Qué pensará de Madrid, y de su corte, y de sus representantes, el infeliz soldado que llega casi agonizante y no encuentra a su llegada la caridad, tan solo la caridad de los que se llaman elementos directores de la sociedad? ¿A quién podrá extrañar que el corazón de ese soldado

se llene de amargura, y luego de hiel, y luego de odio, y luego del deseo desquite, por el abandono y el olvido que ha observado en los grandes núcleos sociales que llenan la voz del país?

Mientras se arrastraban los soldados en su ruta dolorosa desde la estación del Norte hasta la puerta de San Vicente, y desde allí hasta el real palacio, estábamos todos preocupados de si formaríamos parte de la comisión de París un silvelista, o el propio duque de Tetuan, y también de si al cabo nos permitirán a los periódicos publicar, bien que con comentarios respetuosos, los extractos de los discursos parlamentarios. Que no lo sepan los soldados, que no lo sepan las madres de los moribundos, que no lo sepan esas legiones destrozadas, tan heróicas y abnegadas de la repatriación y de la derrota. Rompa el lector los periódicos, calle quien de ello tuviere conocimiento, no se divulgue esta gran injusticia del momento presente, y hagan todos un esfuerzo para decir a las pobres madres que los estadistas y sus auxiliares no se preocupan de otra cosa, ni duermen, ni apenas viven, considerando los inmensos dolores que esos inválidos reflejan. Que no sepan tampoco que seguimos organizando bailes para el paso a cuatro, y que este Madrid está infestado de casas de juego. Que ignoren que el problema principal de la política en estos momentos es que no se lea nada, ni se discuta nada, ni se hable nada de lo que a la guerra y a la paz concierne. Que desconozcan, en suma, que entre el gran soldado inútil y esta gran sociedad política condecorada, hay tantas y tan hondas, y tan inmensas diferencias, que acaso no las borren las exaltaciones que pueden acometer en un día dado los hombres que padecen las torpezas de no enterarse de cosa alguna, y que están tocados de la insensibilidad hasta el punto que demuestran esos espectáculos dolorosos que un pueblo y unas autoridades cristianas no debían consentir en modo alguno.

Esto es lo que pasa en las clases más humildes. En las que trabajan, no es necesario decir lo que ocurre, porque ya lo preguntan la asociación de los gremios de Barcelona y los navieros; y por si alguna dificultad era menester para hacer la situación más crítica, ahí está lo que cuentan los periódicos respecto de las casas de comercio de Barcelona que no se pueden entender con las antillas, porque los telegramas que envían no llegan, o llegan mutilados, o llegan fundamentalmente modificados. ¡Vaya una manera de hacer posible las relaciones comerciales entre la Península y sus antiguas colonias!

Se mantienen unos impuestos que solo la guerra legitimaba; se conservan todas las deficiencias, agravadas, de los servicios administrativos; continúan indiferentes las clases directoras; se mueren de hambre las proletarias; pero, ¡por Dios, lector! levante usted el corazón, que se abren las Cortes el día 5 y se habla de que en breve caerá el partido liberal para sustituirle por el conservador. Después de esto, que es lo principal, ¿le importa a usted que se caigan de anemia en las calles y olvidados por las autoridades los soldados de España?

Incógnito.

Ayuntamiento

Casos

El primer debate de la sesión entablaron los señores Sánchez Pineda y Palomino; el primero opinándose a que la guardia municipal de caballería use casco a la prusiana. Razones que alega: que el casco es de origen extranjero y nos recordará siempre el insulto grosero de que fué víctima en París nuestro glorioso monarca el infortunado Alfonso XII.

El presidente de la comisión defendió el dictamen, terminando por aceptar un aplazamiento en cuanto a la elección de la clase de tocado que ha de usar la guardia.

Tenemos, pues, por ahora, a tan respetables funcionarios del municipio, descubiertos.

Música

Segunda discusión: trátase de la pensión que ha de conceder el Ayuntamiento a la persona que en concurso abierto al efecto demuestre mayores aptitudes para la música.

El señor Palomino dice que no deben pasar de doce años los concursantes, toda vez que por real orden inserta en la Gaceta determinase esta edad como máximum para el ingreso en el Conservatorio de Madrid.

El señor Meneses manifiesta su opinión respecto al ingreso en dicho centro artístico, diciendo pueden ir a él jóvenes de más edad que la marcada en la convocatoria, siempre que lleven ya adquiridos conocimientos de los primeros cursos de solfeo, etcétera.

El señor Lupiáñez interviene para preguntar si se determina en el dictamen que la persona agraciada ha de ser hijo o vecino de Sevilla y no tener medios para costearse la carrera artística.

Todo lo expuesto es tomado en consideración por el señor Meneses, como presidente de la comisión de Asuntos especiales, a la que el dictamen en cuestión pertenece, y se acuerdan dichas aclaraciones.

A última hora no sabían las capitulares, incluso el presidente mencionado, si había de ser varón o hembra la persona a quien se conceda la pensión.

Se expresó a la convocatoria, facultándose ampliamente al alcalde para constituir el tribunal urgentemente.

También recomendó el señor Lupiáñez se atendiese a la honradez y buena conducta en los solicitantes.

Terminase este incidente con la declaración, a ruegos del señor Meneses, de que se concedería la pensión por mérito absoluto probado en el concurso.

Alcantarillado

La tercera cuestión presentada al cabildo estribó en la aprobación de proyecto de alcantarillado ó trámite del mismo, propuesto por la comisión respectiva.

El señor Amores (don F.), pidió se accediese a la solicitud presentada por la Liga de propietarios.

Apoya la proposición el señor Laraña, y a ruegos del primer teniente de alcalde acordárase pase la citada solicitud a unirse al expediente de alcantarillado para que en el seno de la comisión se estudie y resuelva con estricta equidad.

La cuestión de las aguas

El más importante de los debates inicial el señor Lemus al tratarse de la gravísima cuestión planteada por la empresa abate-

cedora de las aguas potables de Sevilla, anunciando por medio de la Alcaldía el agotamiento de los manantiales de Alcalá.

Ayer advertíamnos al público que a las nueve de la noche llevaría la empresa la llave general de paso de las aguas: hoy nos han manifestado en la Alcaldía advirtiáranos al vecindario que cesarán de correr los grifos a las ocho.

Digestión en el asunto

El conflicto que se acerca es de los más trascendentales que ha corrido Sevilla desde fecha inmemorial, de seguir así las cosas.

La comisión Especial de aguas en el informe que ha emitido, propone se acceda a la petición de la empresa y se le facilite el agua que necesita para cumplir sus compromisos del derrame en el manantial de Santa Lucía, cobrándole su importe previo justiprecio.

En opinión de algunos de los individuos de la comisión que han salvado su voto, como el señor Meneses, este procedimiento no es aceptable, ni serio: el Ayuntamiento no debe vender las aguas del procomún: lo que hay que hacer es facilitarlas a la empresa en evitación del conflicto, y que esta deduzca a los particulares el tanto por ciento correspondiente.

Esto, que es más airoso, beneficia también más directamente al vecindario.

¿Por qué no se hace así?

Segue el debate

El concejal señor Lemus, estuvo en su discurso tan brioso como en otros pronunciados en la Sala capitular, abordando de frente las cuestiones y pidiendo la inmediata inspección de los manantiales que son de la propiedad de la empresa para comprobar si efectivamente alcanza su caudal a los 9 000 metros cúbicos por día de que se da cuenta.

(Sobre esto es muy curioso, y por eso lo advertimos, que siendo la cantidad apreciada en los pluvómetros oficiales de la Universidad y de la Diputación, mayor en el año económico finalizado que en el anterior de 1896 a 97, los manantiales de Alcalá no experimentaron en este último merma alguna considerable y si en el de 97 a 98.)

Dijo también el señor Lemus que se debe instruir con urgencia expediente administrativo para deducir responsabilidades, que este expediente se relacione con el que se está formando por denuncia presentada al Ayuntamiento por el fontanero mayor de la ciudad.

De estos expedientes pidió se diese cuenta a la prensa.

El orador lamenta el silencio de la prensa en asunto de tanto interés para Sevilla, añadiendo que el vecindario tiene perfecto derecho a enterarse de lo que ocurre.

Como la fogosidad del señor Lemus llévase en sus improvisaciones a expresar el pensamiento en conceptos enérgicos, el público sigue con interés su oratoria.

Aludido el señor Gonzalez Meneses manifiesta haber advertido hace tiempo la necesidad de que la empresa construyera cuanto antes los depósitos que está obligada a establecer con arreglo al contrato.

Presentó también a cabildo una moción pidiendo se proceda inmediatamente a un aforo, pero razonado, con objeto de que pudiese en todo tiempo justificarse el mismo.

Dicha moción se acordó pasase a la comisión respectiva.

Dispuesto el presidente a satisfacer la opinión pública, explicó, a preguntas del señor Lemus, algunos extremos del bando, manifestando que había tomado medidas preventoras para el caso de desagradado de un incendio; que tiene conocimiento exacto del caudal de la manantial de Santa Lucía y otros extremos referentes al citado bando.

Como quiera que en la moción presentada por el señor Lemus se pedía que el aforamiento de las aguas de la empresa se hiciera mañana mismo, el cabildo acuerda tomarla en consideración dando cumplimiento a lo que se solicita.

Voto de confianza

A ruegos del señor D Angelo el Ayuntamiento concede un voto de confianza a su presidente.

De alguna otra moción y otros asuntos tratóse en cabildo; pero lo avanzado de la hora impidiónos dar mayores proporciones a esta información municipal.

SOLDADOS DE CUBA

Hoy han llegado a Sevilla los soldados Federico Santisteban, Mariano Guillermo, Miguel Durán Sierra y Buenaventura Emeaterio, que han regresado de Cuba a bordo del vapor Monserrat y quedan en Sevilla, de donde son vecinos.

Hemos tenido ocasión de hablar con el primero, Francisco Santisteban, que aunque regresa por inútil, viene en buen estado de salud, sin la demeración y mal aspecto que otros repatriados.

En el Morro

Durante la guerra con los Estados Unidos ha prestado servicio en el castillo del Morro de la Habana. Desde allí pudo ver a los barcos enemigos, y recuerda con satisfacción la puntería excelente de un artillero mallorquín que en los primeros días de bloqueo hizo certeros disparos, que obligaron a retroceder a los yankees. En el primer disparo—nos decía Santisteban—atravesó la chimenea del barco más próximo, y fué premiado por uno de los oficiales de la batería con seis pesos.

Santisteban asistió al embarque del consúl Lé y al de los dos periodistas yankees que estuvieron presos en la Cabaña y fueron canjeados. Los detalles que da de éstos son ya conocidos.

Reflexa el convencimiento que en la Habana tenían todos de que nunca la habrían tomado los yankees, que por algo no se atrevieron a atacarla.

Las subsistencias

Dice que a la tropa no le han faltado nunca en la Habana las raciones correspondientes y que la cuestión de subsistencias estaba resuelta gracias al general Arolas, cuya previsión elogia.

No ocurría lo mismo con la población el vil. Se llegó a pagar por un pan medio peso y durante algunos días más.

A la puerta de los establecimientos de comestibles—nos decía Santisteban—formábase cola al saber que habían llegado chícharos y arroz, atropellándose el público por comprar antes.

Las balsas explosivas

Come hemos dicho viene Santisteban como inutilizado en acción de guerra. Ha estado de operaciones en las provincias de Pinar del Río y de Santiago, sirviendo en el batallón de Isabel la Católica.

En una emboscada preparada el año pasado por los insurrectos cerca del ingeniero Valerino (Santiago de Cuba), salió herido de una bala explosiva y hubo de ingresar en el hospital de Bejuocal.

Además de este soldado fueron heridos por el mismo proyectil seis más. Esto presenta los terribles efectos de esas proyectiles que tan traidora y arbitrariamente emplean los asesinos yankees.

El espíritu general

Refiere Santisteban que el espíritu general en la Habana es contrario a los yankees continuando aún la dolorosa impresión que produjo el extraordinario de La Lucha al dar la noticia de haber sido destruída nuestra escuadra.

Créese que los insurrectos no han de tardar en volver sus armas contra los yankees hasta conseguir la independencia de la isla.

Regreso a España

Para embarcar con rumbo a la Península salió Santisteban en un tren militar para Matanzas en unión de varios soldados también inútiles, heridos ó enfermos.

Antes de llegar a Matanzas explotaron dos bombas de dinamita colocadas por los rebeldes en la vía, las cuales, de estallar a tiempo, hubieran volado el tren.

El "Monserrat"

Embarcaron en el Monserrat, cuyos marinos refieren que al entrar el barco en Matanzas, burlado por tercera vez a los yankees, les avistó una barca cuyos tripulantes pudieron señalarles las líneas de torpedos que de otra suerte hubieran echado a pique el buque.

El intrépido capitán Deschamps quería salir burlando nuevamente a los yankees antes de que se firmara el armisticio, pero hubo de desistir de su propósito y continuó en bahía esperando el embarque de más soldados heridos y enfermos.

Al salir de Matanzas el Monserrat estuvo a la vista seis barcos enemigos y aun se contraron otro en alta mar que le hizo señas para que se detuvieran, pero Deschamps mandó forzar las máquinas y presto desaparecieron.

Los de Santiago

Mañana son esperados en Sevilla algunos de los soldados repatriados de la guarnición de Santiago de Cuba.

Hoy ha llegado uno de pasopara Huelva.

Noticias locales

El autor de la curiosa serie de artículos titulados Curiosidades sevillanas, que a diario venimos publicando en nuestro periódico, nos manifiesta que, alternando con dichos trabajos, presentará una nueva y original sección bajo el epígrafe Tipos populares de Sevilla. En dicha sección tendrán cabida las biografías de multitud de personas ya generis que en Sevilla han logrado alcanzar gran popularidad y ser conocidas de todos, por las circunstancias y detalles especiales de que se han revestido entre el público. Dado el conocimiento de la población y sus naturales que el autor de Curiosidades sevillanas posee, podemos asegurar por adelantado que los nuevos trabajos han de ser hechos con el mismo interés que los anteriores.

Esta mañana quedaron fijados los carteles anunciando la corrida del domingo. Se lidiarán seis toros de don José Clemente, que serán estoqueados por los novilleros el Barquero, el Trueno y el aficionado Nipio de Gines. Este es recomendado del señor Romero Robledo.

La recaudación líquida obtenida por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 43 650'43 pesetas, correspondiendo a donativos del clero y monjas 8 582'22, a derechos reales 1 021'24, a cédulas personales 4 190'25, a sueldos y asignaciones 17 609'75, al 1 por 100 de pago al Estado 774 71, a aduanas 5 812 13, a consumos 1 000, a reducciones militares 4 500, 7 y a propiedades y derechos del Estado 133'65.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda de esta provincia se ha satisfecho durante el día de hoy la suma de 43 414'75 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado.

En la administración de Hacienda de esta provincia se han recibido dos libranzamientos de la ordenación de pagos del ministerio de Fomento a favor de don José Flor y don Juan Lopez y de Gobernación los de don Ricardo Cano, don Pedro Romero, don Miguel Olmo y señor jefe de Correos.

La comisión mixta de reclutamiento expedido certificado de libertad de quinto a los mozos Fernando Mateo Moreno, del campo de Bollullos de la Mitación; Manuel García Dominguez, del de Osuna; Cándido Zafra, del distrito de San Lorenzo.

Hasta el viernes de la próxima semana no se reunirá la comisión mixta de reclutamiento.

Ayer se sintió repentinamente indispuerto en el despacho del presidente de esta Diputación el diputado provincial señor García Galindo, siendo conducido en un carruaje a su domicilio.

El domingo próximo celebrará reunión en los altos del Pasaje de Oriente la sociedad cooperativa de oficiales peluqueros barberos de esta capital. A dicha reunión concurrirán todos los dependientes de gremio, aunque no sean socios.

Se ha ordenado a los alcaldes de los pueblos de esta provincia recojan de la sección de reemplazos de la comisión mixta los expedientes de exenciones morales de los años 1896, 97 y 98, los cuales han de servir para la revisión del próximo reemplazo.

El diestro Francisco Carrillo tiene contratadas las siguientes corridas para el presente mes: El 4, en Barcelona, el 9 y 11 en Olot (Gerona); 18 y 25, en Barcelona; 28, en Villanueva del Arzobispo; 30, en Vélez Málaga, y el 1.º de Octubre en el mismo pueblo.

La Escuela de Comercio, siguiendo la costumbre establecida, por el Ayuntamiento admitirá este año dos plazas pensionadas por la corporación municipal. Los agraciados harán oposiciones en las Casas Capitulares.

Mañana se reúne en el Ayuntamiento la comisión municipal de Cementerios.

Ha tomado hoy posesión de su destino el oficial de esta Pirotecnica militar don Pedro rios Alonso Zarqueles.

El cast... de la ca... Por la... a esta... jefe de... robos co... cargo. Petaco... tralla y... que M... Acomp... marchó... el gene... varzo. Hoy ha... con que... de Eslav... Duran... practica... za de l... nes: El... tal de 18... mbradas... mente f... ve. Al a... enfermos... La Ib... Tenemo... tas de gr... niestrado... motivo d... tenido p... Cánova... La dire... vulos m... El ayun... ha elegid... junta de... yente fo... Faustino... Han ve... nuestra b... señaanza... llana, pa... de arqui... los gene... Malotas... ser, bole... turnes y... hazar de... Esta ta... do en nu... francoes... mos oport... Hoy ha... Reina, en... planta s... D'Angelo... Estomag... Noticias... Por el C... rina se ha... siones: La de 5... Rodríguez... Martínez, l... del Mo... anuales... fallecidos... lardo Go... -A las... gar en el... el consejo... edición an... -En las... ha pasado... tren milit... número 17... aquella o... mando pa... -En el... por el reg... se han lev... para la ha... alorará... dad. -Hoy s... la comand... general de... cesando... tercer regi... don Pedro... terminamen... Beste... Sier... PLATA... Sé... Que teng... españois... trabajo bie... que solo te... de las Sier... Utiles de... periores y... das clases... Sellos de... 'FF... Carr... PA... A do... lante. Preci... logram... según l... Despu... ciudad... la, cal... Faja... cilio de... PA... La f... Renombr... celebra tod... blación, y... que ha sabi... dora a los... A las nue...

El capitán general ha recibido hoy la visita de casi todos los generales que residen en la capital.

Por la Capitanía general se ha dado parte a esta Alcaldía de una comunicación del jefe de Telégrafos dando cuenta de varios robos cometidos en las dependencias de su cargo.

Petacas y carteras piel de Rusia y Australia y las renombradas petacas de Urbiquete M. Perez, sucesor de Pró.

Acompañado de su distinguida señora ha marchado esta mañana en uso de licencia el general de brigada don José Ramos Navarro.

Hoy ha verificado la troupe que dirige el señor Fasio ensayo general de la función con que habrá mañana su debut en el circo de Esclava.

Durante el mes pasado de Agosto se han practicado en la casa de socorro de la plaza de la Constitución las siguientes curaciones: Varones 92, hembras 40, dando un total de 132; de los cuales 51 hombres y 25 hembras han sido levas, 41 y 14 respectivamente de pronóstico reservado y uno grave. A la consulta pública han asistido 954 enfermos.

La Ibérica Sociedad de Contraseguros. Tenemos a disposición del público las cartas de gracias que nos han dirigido los distinguidos en Sevilla y su provincia, con motivo de las indemnizaciones que han obtenido por los daños sufridos.—Delegación, Cánovas del Castillo, 43.

La directora de la séptima escuela de párvulos ha reclamado del Ayuntamiento algunas mejoras en aquel local.

El ayuntamiento de Cazalla de la Sierra ha elegido para formar parte de aquella junta de asociados en calidad de contribuyente forastero, a nuestro vecino don Facundo Gutiérrez Herreró.

Han verificado una excursión escolar a nuestra basílica los alumnos de segunda enseñanza de la Academia Politécnica Sevillana, para lecciones prácticas en el ramo de arquitectura de las clases de conocimientos generales, especiales de dicha Academia.

Maletas, baúles mundos, sacos con neceser, bolsos de mano, estuches de aseo, cintas y portamantones. Gran surtido en el bazar de la Campana.

Esta tarde a las seis y media han fondado en nuestro puerto los tres torpederos franceses, cuya salida del Ferrol anunciamos oportunamente.

Hoy ha estado a ver al señor Bermúdez Reina, en su despacho oficial, el primer teniente alcalde de este Ayuntamiento, señor D'Angelo.

Estómago Artificial.

Noticias militares. Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se han concedido las siguientes pensiones:

La de 547'50 pesetas a Antonio del Moral Rodríguez y su esposa Antonia Delgado Martínez, padres del sargento fallecido Félix del Moral Delgado. La de 182'50 pesetas anuales a los siguientes padres de soldados fallecidos: Juan Polo Reyes y Catalina Gallardo Gómez.

A las ocho de la mañana ha tenido lugar en el cuartel de la puerta de la Carne el consejo de guerra que en nuestra última edición anunciamos.

En las primeras horas de esta mañana han pasado con dirección a Córdoba y en un tren militar, el batallón cazadores de Cuba, número 17, perteniente a la guarnición de aquella capital y que se encontraba formando parte del ejército de Canarias.

En el cuartel del Carmen, ocupado hoy por el regimiento infantería de Granada, se han llevado a cabo las obras necesarias para la habilitación de dormitorios donde se alojará el primer batallón de dicha unidad.

Hoy se ha hecho cargo nuevamente de la comandancia general de Ingenieros, el general de división don Federico Mendición, cesando en este cometido el coronel del tercer regimiento de zapadores minadores don Pedro Martínez, que desempeñaba interinamente dicho cometido.

SUIZO CHICO Restaurant y pastelería Sierpes, 48 (Esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Arroz á la Valenciana

Sépanlo todos Que tengo una magnífica imprenta en el espacioso local núm. 29 de esta calle y que trabajo bien y barato, pues muchos creen que solo tengo la tienda de esquina á calle de las Sierpes.

Francisco Albuja Cerrajería, 29 y 33.- Sevilla

PAJA DE TRIGO EMPACADA A VAPORE A domicilio, de 10 pacas en adelante. Precio por arroba, ó sean 11 y 1/2 kilogramos, ptas. 0'55, ó hasta 0'47 según la cantidad.

PAJA DE TRIGO EMPACADA A VAPORE A domicilio desde 40 arrobas en sacas. Sevilla

La feria de Marchena Septiembre 1.º Renombrada por demás es la feria que se celebra todos los años en esta hermosa población, y más el presente, por la variación que ha sabido darle la comisión organizadora.

villa en tren especial algunos feriantes y aficionados taurinos.

A las doce dejáramos el camino de hierro y atravesábamos el real de la feria, en el que hay poca gente por el sofocante calor que se deja sentir, para penetrar en el pueblo, en cuyas calles se nota gran animación.

Para presenciar las corridas expresamente han venido los señores Moreno Santamaría, don Anastasio Bayo, don Julio Herrera, don Antonio Halcón, don Juan Escobar, don Einaro Miura, don Isidro Blanco, don Rafael Vallejo, don Luis y don José Polera, don Joaquín Cuadros, don José Ternero, don Blas Martín, don Ramón Charlo, marqués de Premio Real, y los señores Botella, Angulo Villalón, Calcaño, Naranjo, el ex-diestro Cúbares y muchos más.

Al llegar al tren al número 13, frente al cortijo de Cuartero, se descompuso la máquina, durante la recomposición media hora.

En la plaza había mucha gente, distinguiéndose las marcheras, que había muchas muy guapas y muy flamencas ellas. Presidía la corrida el teniente de alcalde don Juan María González y diez de la Cortina, el que debió reprimir con mano dura el abuso de echarse tanto aficionado a la plaza. También se durmió extraordinariamente en la suerte de varas, por cuya causa llegaron los toros quedados y defendiéndose en la última hora. Enrique Alvarez y Pulguita cogieron buenos pares. Bombita muletó bien a su primero, y entrando mejor dejó una estocada con alguna inclinación. En este toro mereció aplausos. En su segundo, que fue muy castigado, abusó del trapo, por cuya causa aburrió al bicho. En quites superior.

Guerrero trabajó por agrandar, pero luchó con que su primero se tapaba demasiado y el último llegó quedado y defendiéndose; sin embargo, estuvo breve é hizo algunos quites buenos. En resumen, todos merecen aplausos, el ganadero porque ha presentado una corrida muy igual en tipo, en la que trajo dos buenos toros, y los toreros por sus grandes deseos de quedar bien.

Después de los toros estuvimos en la feria presenciando el desfile de carrajes; por la noche hubo iluminación, fuegos artificiales, dos bandas de música, la municipal y la del regimiento de Soria, y baile en la caseta del Casino Conservador. En el teatro donde actuaba la compañía dramática que dirige don Francisco Fuentes, función poniéndose en escena María del Carmen y La cueda fl. ja.

Hay en el mercado, aunque no mucho, ganado de todas clases, haciéndose hoy á buenos precios muchas transacciones, de cerda y lanar.

Después de la corrida fueron invitados á comer por varios amigos de Marchena Bombita, Guerrero y Parrao en la colonia de los señores Ruiz Martínez, titulada Monte Palacio.—Olmedo.

Don Alejandro Lerroux

Leemos en El Globo: Nuestro querido amigo particular el distinguido periodista director de El Progreso, ha sido condenado por el Consejo de guerra á dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, accesorias y 250 pesetas de indemnización ó prisión subsidiaria correspondiente. Esto después de una larga prisión preventiva.

Y es lo triste del caso que el delito castigado fué el de reproducir un artículo de Castelar, publicado por otros periódicos.

Con este motivo dice anoche El Nacional lo siguiente: «El señor Castelar, por amor á la equidad y la justicia y por ser suyo el artículo que ha motivado esta desdicha, debe remediarla interponiendo para ello su gran autoridad y su legítima influencia.»

Nosotros, lamentando muy sinceramente lo sucedido, creemos que sería conveniente adoptar alguna iniciativa en favor del estimado compañero.

Excedentes de cupo

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden, resolviendo una consulta de la baja en filas de los excedentes de cupo á quienes hubiese sobrevenido excopeción después del ingreso en el ejército y cuyo texto es como sigue y que publicamos por ser de interés:

Sección de reclutamiento.—Excmo. Señor: En vista de la consulta hecha por el capitán general de Sevilla y Granada en 2 del próximo pasado Agosto, acerca de la baja de los excedentes de cupo que han alegado excopeción antes de ser llamados á concentración por surgirle la duda de si deben seguir disfrutando este beneficio ó deben correr la suerte de los demás de su reemplazo, el rey (Q. B. G.) y en su nombre la reina regente del reino se ha servido disponer que los excedentes de cupo á quienes hubiere sobrevenido excopeción después del ingreso en el ejército y antes de incorporarse á filas, sean baja desde luego en ellas una vez que se justifique la excopeción presentada, según determina el reglamento; y que aquellos á quienes sobreviniesen dichas excopeciones después de ingresar en el cuerpo activo, quedarán prestando sus servicios en ellos con arreglo á lo que prescribe el artículo 150 de la ley de reclutamiento vigente.»

HISTORIAS CLÍNICAS

Juan de Dios

¿Quién era aquel pequeño? Indagué por todas partes, pregunté á representantes de la ley, quisé saberlo todo, y lo impenetrable de un secreto judicial, cien veces estúpido, dió al traste con mis afanes de filántropo. Mas, en el sumario incoado constaba su nombre, y era este Juan de Dios Expósito. Del apellido deduje la procedencia del chiquillo, haciendo la síntesis de su vida. Hijo de la Cuna, huérfano de padres y desprecio del mundo.

Después, contaron los más enterados que cierta noche el toro del venusto edificio giró sobre su eje y que al terminar su viaje circular, un pequeño daba en los brazos de la hermana de guardia.

A los pocos segundos el niño recibía el agua del bautismo; la madre tornera cesaba en su penosa misión; un crimen quedaba oscurecido y la caridad oficial satisfecha de su obra.

Años más tarde, aquel niño filiábase en el libro grande del Hospital provincial, y una vez dentro del destartado centro, los castigos y las convenciones hacíanle odiosos para el nuevo hospicio. A Juan de Dios—no era otro el chiquillo—rezoábase la

sangre, siendo tarea espionosa la de meterlo en cintura.

Pronto medité un plan y presto lo puse en práctica. El diabólico hoscipiano huyó de los talleres oficiales.

Para Juan de Dios cada torno era un portó y cada herramienta, tenazas que pelizcaban sus carnecitas.

¡Cuán hermosa estaba la orilla del Guadalquivir! ¡Cuántos muchachos nadaban, haciendo cabriolas entre las estacas y los matajos!

La fortuna, con sus caprichos de damisela, vino á cortar el regocijo de los chicos. Uno de estos perdió pies, dando en el fondo del río con su cuerpecillo. Cuando pudierón apercibirse sus camaradas, el muchachuelo luchaba desesperante del fondo á la superficie.

Recogido de la orilla y llevado al hospital, el profesor de guardia declaró fatibata la vida en aquel cuerpecito negro y ensangrentado.

—¿Su nombre?—preguntó el médico á los guardias que lo conducían.

—Juan de Dios, según aparece en la marca de esta blueilla hoscipiana—contestó uno de los polizontes, mostrando á la vez la ropilla que recogiera en el ramaje.

Inspiraba pena y lástima, con solo mirarlo. Era un montoncillo de huesos. Ni vestidos, ni harapos, cubrían su ennegrecida piel.

Desgraciado los pocos cabellos de su cabeza pequeñita, negros los ojos por la hemorragia y ensangrentadas las manos, en contrabasa á la siguiente mañana sobre la piedra del anfiteatro, y á su alrededor, médicos y alumnos lo examinaban compadecidos.

¿Qué esperaban los hombres de ciencia? Tan solo la llegada del juzgado, para ante él, proceder á la autopsia del cadáver.

Llegaron el juez y el actuario, comenzando la autopsia. Verificada ésta con escrupulosidad, el cadáver fué arrojado al cajón, lleno de costurones y mil veces más monstruoso.

Nadie volvió á recordar al hoscipiano, ni en las 48 horas recorridas llegó alma viviente á preguntar por él. Hasta el mozo del anfiteatro, un mocetón curtido al que engordaba la carne muerta según decía el vulgo, se permitió mostrar su extrañeza por aquel olvido.

Esa vez el cadáver iría á la fosa sin requirir orlos de trapos, con grande pesar del curtido mocetón, siempre pródigo en ceder aquellos, cuando los laorimosos parientes mostrábase blandos de corazón y abiertos de bolsa.

La autopsia fué hecha y el certificado de ella extendido.

Juan de Dios había muerto por asfixia, por exceso de agua, por abandono, por fatalidad. Vana palabrería. Eugenio Sedano.

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta

Contra los judíos Madrid 2, 9-30 m. En Argel fondó el acorazado Chanzi, que conducía al gobernador Mr. Laferrere. Este fué ovacionado en las calles del tránsito, dando la muchedumbre repetidos ¡mueras! á los judíos. Los enemigos de estos recorren el barrio de la Judería, saqueando las tiendas. Muchas de estas se han cerrado.

LO DEL DÍA En casa de Nájera

Madrid 2, 10 m. á 12 t. Anoche se celebró un banquete en el palacio de los duques de Nájera. A ambos lados de la duquesa sentábase, respectivamente, el embajador de Rusia y el ministro de Estado español, señor duque de Almodovar del Río.

Ambos diplomáticos celebraron una detenida conferencia. También ocupaban un asiento en la mesa el general Azórraga, el exministro señor Abarzuza, el exrepresentante de España en Washington, señor Polo de Bernabé, y otros aristócratas y diplomáticos. El salón andaluz del palacio estaba espléndidamente exornado.

Los diputados antillanos

La mayoría de los representantes antillanos es partidaria de la intervención en los debates que en las Cortes se suscitaban con motivo de la cuestión de ambas antillas. Los diputados por Cuba y por Puerto Rico intervendrán, renunciando á las actas, después que aquella se vote.

Leyendo la prensa

“El Imparcial” Califica de dictatorial el programa del gobierno sobre la forma en que han de publicarse las sesiones de las Cámaras, el periódico de Gasset.

Ni Narvaez—añade—se hubiera atrevido á cometer tanta arbitrariedad.

En otro lugar asegura el periódico que el caso de suicidio realizado por el coronel Henry, es verdaderamente digno de estudio.

Francia reacciona contra los móviles que llevan á los individuos y á la sociedad al abismo—enjucia el diario.

«Eso prueba—sigue—la vitalidad de la vecina República! En ella van á la cárcel, por los repetidos Panamá, hasta los ministros.

En cambio, los españoles vemos cuantas cosas nos llevan á la ruina, y nos quedamos tan tranquilos—termina lamentándose el periódico.

“El Liberal” Concede importancia este diario al viaje repentino del ministro de las Colonias inglesas, lord Chamberlain, á los Estados Unidos.

Considerado como consecuencia de la proposición de desarme hecha por Rusia á las potencias acreditadas acerca de aquel emperador.

Acaso—concluye—descargue muy pronto la nube.

“El Globo” Este periódico ministerial cree que el verano verdaderamente terrible fué el del año 1895, cuando con grande zozobra y no menor ansiedad, vimos cómo embarcaban los

soldados para las Antillas, dispuestos á pelear por la patria.

“El Nuevo País” El periódico republicano pide á Castelar vaya á las Cortes, creyendo es este el momento oportuno de defender á España de la reacción en que vive por los acuerdos del gobierno.

Miles A dar cuenta Washington.—El general Miles salió de Puerto Rico para dar cuenta á su gobierno de las operaciones realizadas por las fuerzas de su mando en la pequeña Antilla y de la situación de las tropas yankees en esta última.

Chamberlain Viaje comentado Londres.—Coméntase la marcha repentina á Nueva York del ministro de las Colonias en la Gran Bretaña.

Sobre el objeto de dicho viaje, hácese muy distintas conjeturas. Créese que obedezca á realizar la unión anglo sajona proyectada.

Más repatriados Llegan nuevos trenes con repatriados. Las autoridades y el público rivalizan en atenciones hacia los pobres soldados.

En Palacio El proyecto de la paz Madrid 2, 1 10 t. Los señores Gamazo y duque de Almodovar del Río se reunieron en el ministerio de Estado, ultimando el proyecto que ha de llevar el gobierno á las Cortes, sobre la paz.

Con S. M. la reina Los ministros de Ultramar y de Fomento despacharon con S. M. la reina, careciendo los asuntos presentados á la firma de interés.

El Consejo A las seis de esta tarde reunirán en Consejo los ministros para tomar acuerdos acerca de los asuntos pendientes.

Díaz Moreu Su llegada á Madrid Madrid 2, 1 20 t. Ha llegado el ex-comandante del Colón señor Díaz Moreu.

En la estación le esperaban su padre, el ex ministro señor Canalejas y muchos amigos y marinos. Dijo que su actitud en las Cortes será la más conveniente para la marina.

A las filas Contingente de Andalucía Madrid 2, 1 45 t. La Gaceta ha publicado hoy, como telegramos, el decreto llamando á las filas 109.327 reclutas del reemplazo actual.

Esta cifra comprende á todos los útiles. Corresponden á la zona de Sevilla 1.294 para la Península y 490 para Ultramar. A la de Jaen 1.470 Península, 556 Ultramar.

América, 1.495 Península, 566 Ultramar. Osuna, 153 Península, 583 Ultramar. Málaga, 1.342 Península, 507 Ultramar. Córdoba, 1.549 Península, 586 Ultramar. Granada, 1.458 Península, 552 Ultramar. Huelva, 1.393 Península, 527 Ultramar. Cádiz, 1.130 Península, 427 Ultramar.

De Coruña Una visita á Cámara Coruña 2, 2 t. A las nueve de esta mañana han visitado al almirante Cámara, á bordo del Girarda, las autoridades civiles y militares, aviso que salió á las nueve y media para Ferrol y Santander.

Las autoridades visitaron después la Almansa y el Patriota. La primera no reúne condiciones para buque hospital. Hacerlo tal costaría unas 30.000 pesetas y las obras que necesita tardarían dos meses.

Esta tarde pasará á reconocerle la comisión técnica, la que dará su dictamen sobre las condiciones higiénicas del barco.

Desembarco de enfermos Esta tarde desembarcarán del Isla de Panay 500 enfermos que serán alojados en el lazareto y en el Patriota.

El resto quedará á bordo del Isla de Panay por falta de local apropiado.—T.

Sagasta y Moreu Declaraciones del marino Madrid 2, 5 t. El señor Díaz Moreu ha celebrado una larga conferencia con el señor Sagasta.

Dícese que este es partidario de que el señor Díaz Moreu no jure el cargo de diputado, para evitar las censuras y las discusiones.

Nada se ha decidido sobre esto.

Con el señor Auñón Después de la conferencia con el presidente del gobierno el señor Díaz Moreu visitó al ministro de Marina.

La entrevista con este duró dos horas.

Hablado con Moreu Terminadas las visitas, habló con el ex-comandante del Colón, no pudiendo conseguir declaración alguna.

El señor Díaz Moreu se mostró muy reservadísimo. Créese que el ministro de Marina le indicó también la conveniencia de alejarlo de la Cámara popular.

Para defender á la armada—asegura que dijo el señor Auñón—están el ministro y el gobierno.

Otro marino También se presentó al ministro el capellán señor Riera, que ha llegado á la corte, procedente de Cádiz.

Los prisioneros Los de Manila

Madrid 2, 5 15 t. Los tenientes de navío prisioneros de los tsaglos llámanse don Angel Blanco, don Manuel Peral y los alféreses don Enrique Rodríguez y don Mario Martínez.

Los de Cervera

El telegrama de Cervera dice que hay 300 prisioneros de los suyos, enfermos.

Antes del Consejo

Madrid 2, 5-30 t. El marqués de la Vega de Armijo confirió extensamente con el presidente del gobierno antes de comenzar el Consejo.

Otros que vienen

Madrid 2, 6 t. Han salido de la Habana en el vapor Notre Dame Salud 450 repatriados.

Toros en Marchena

Marchena 2, 5 t. Con animación extraordinaria acaaba de jugarse la corrida, con ganado de Miura. Han llegado muchísimos forasteros deseosos de ver y aplaudir á los maestros.

A las tres de la tarde regresaron de Monte-Palacio el espada Bombita y la comisión organizadora de la fiesta. La plaza presenta brillante y animadísimo aspecto.

Hay un lleno completo. A la hora anunciada ocupa su palco la presidencia y se hace la señal convenida. Suena el clarín y salta á la arena el

Primero Negro, listón. Bombita lo saluda con un cambio. Entre el Inglés, Cigarón y Erazo fuerte, lo tientan ocho veces, proporcionando cuatro tumbos.

Emilio Torres y Parrao son aplaudidos en quites. Pulga y Alvarez se encargan de adornar al mureto con dos pares y medio de palitroses.

Bomba de verde y oro brinda y se acerca, comenzando con un cambio. Sigue á este una buena faena de muleta. Cuadra el bicho y tírase el diestro dejando una gran estocada que acaba con el bicho y provoca el disloque.

Segundo Castaño, albardao. Los diestros estrepitamente. Bravo y de poder, pinchalo uno de los de aupa, sacándole la vara Bombita. (Ovación.)

Después Parrao hace un buen quite. (El presidente, que lo es el alcalde, manda prender á Juan González Vega.) Malaver prende dos medios buenos.

Parrao, de azul y oro, brinda elocuentemente y emplea una buena faena para una estocada cierta, buena. (Ovación.)

Tercero Sale antes que él un can, produciendo la hilaridad del respetable auditorio. Después de mucho tiempo, pisa la arena el toro.

Este es negro, bragao, listón y grande de cuernos. Caer al descubierta Torres, haciendo un gran quite Parrao.

El toro desafía y toma seis puyazos, derribando cuatro caballeros y matando un penco. Yedro cuelga dos medios pares y Alvarez uno.

Bomba brinda la muerte del toro á don Francisco Ruiz Martínez, diputado á Cortes. Con el toro incierto emplea el de Tomares regular faena, para un pinchazo bueno, y dos más.

En el último pártese la espada. Cambia y larga una superior. (Ovación.)

Cuarto Berrendo en negro, capirote, acapachado. Es un hermoso ejemplar este animalito. Bravo, toma diez puyazos, derriba cuatro de los montados, y desfunda un violín.

Banderillean los maestros. Parrao, cueiga un buen par y Bomba otro bueno. Termina Americano con medio. Parrao, después de regular faena, deja una buena estocada. (Ovación.)

Resumen Toros buenos. En banderillas Pulga y Alvarez. Bregando Yedro. Amas espadas superiores, así como la presidencia.—Olmedo.

Tabla de Bolsa de Madrid Madrid 2, 4-15 t. 4 por 100 interior. 56'40 4 por 100 fin de mes. 56'35 4 por 100 exterior. 66'50 4 por 100 amortizable. 66'25 Aduanas. 87'25 Cubas (emisión de 1886) 66'75 Cubas (5 por 100). 60'90 Empréstito filipino. 70'50 Banco de España. 391'60 Tabacaleras. 226'70 Cambios París. 62'50 Cambios Londres. 00'00 París exterior español. 41'89

EN LA CUARTA PLAZA Sección judicial-Guardia civil-Boletín religioso. Los sucesos del día. Sección de espectáculos.—Boletín comercial.—Avisos oficiales.

Sección amena

Ohistes ilustrados



—Don Melquiades, la tiple dice que canto el Tuto... —El Tuto... el Tuto... ¿Y quién es ese cómico? Solución al jerglífico anterior: El violín es el rey de los instrumentos musicales.

Sección judicial

La Sala primera de vacaciones de esta Audiencia conoció hoy de la causa procedente del juzgado de instrucción de Cazalla, por lesiones, contra Juan Izquierdo Martínez, que se halla en libertad.

El ministerio fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo se le impongan al procesado dos meses y un día de arresto mayor.

El defensor, señor Gonzalez Alvarez, interpuso la absolución, como con anterioridad tenía solicitado.

La vista de la causa contra José Chifa Fernandez, por hurto, señalada para verse ante la sección tercera en el día de hoy fué suspendida por incomparecencia del procesado y testigos.

Señalamientos para mañana. Causa del juzgado de San Vicente, por estafa, contra Candido Lopez Sanchez.

Guardia civil

Servicios practicados por la fuerza de esta comandancia.

La del puesto de Mairena del Alcor ha detenido a un sujeto llamado Diego Mejias Martin, por haber causado una herida en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo con un palo a Carlota Toro Lora, vecina de dicho pueblo.

El agresor ingresó en la carcel a disposición del juez del partido.

La de la ciudad de Utrera ha detenido el día 27 del pasado a un sujeto llamado Antonio Gonzalez Sanchez (a) Huye, natural del Viso del Alcor, el cual se declaró autor de varios robos y haber sufrido condena en el penal de Granada por varios delitos.

El individuo ingresó en la carcel quedando a disposición de la autoridad judicial.

—La del puesto de Alcolea del Rio ha detenido en la carretera de Lora del Rio a Ricardo Recuero Sanchez, que estaba reclamado por el juzgado municipal de aquel partido.

Los sucesos del día

Arrollada por un carro.—Esta mañana en la calle de la Industria, al pasar de una parte a otra de la referida vía, la anciana de 80 años Ana Gomez Fernandez, tuvo la desgracia de ser arrollada por una caballería que marchaba a todo escape, derribándola y causándole varias contusiones, que le fueron curadas en la casa de socorro de la puerta de la Carne.

En las casas de socorro de esta capital se han practicado hoy las siguientes curaciones:

En la de la plaza de San Francisco: Josefa Nuñez, herida contusa en la región mentoniana; Antonia Ortiz, herida punzada en la mano izquierda, causada con una aguja de hueso; Cristina Herrera, contusiones en la región humbar; Domingo Porcel, herida contusa en la región occipital.

En la de la puerta de la Carne: Mariano de la Rosa, herida contusa en la región supereiliar; Francisco MelendeCarmona, contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado y casual; Juan Melado Martinez, herida incisa a colgajo en el dedo índice.

En la de la calle Cardenal: José Rico, herida incisa en la mano derecha; Antonio Antequera, contusiones en la cabeza y boca a causa de una herida; Antonio Guzman, herida contusa en la cara, causada por una cox que le dió una caballería.

En la de San Lorenzo: María Jesús Cuenca, herida por mordedura de perro en el brazo izquierdo; José Jimenez Burgos, contusiones con erosiones en el pie izquierdo;

Francisco Aranda, contusiones en la cara, causada en una bronca; Manuel Rodriguez Carrera, operario de la fundición de San Antonio, quemaduras de segundo grado en el costado derecho.

Una bronca.—Esta tarde, entre dos empleados de la administración de Hacienda se suscitó una acalorada cuestión, por la cual salieron desafiados a la calle.

Ya en ella las palabras pasaron a vías de hechos, dándose ambos contendientes varios golpes. Uno de ellos hizo uso de un revólver no llegando más que a las amenazas gracias a la oportuna intervención de una pareja de la guardia civil que separó y detuvo a los rivales.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Esteban, rey de Hungría, ó San Antolin, ó Antonio, martir.

Santos de mañana.—San Sandalio, martir.

Liturgia. El oficio y misa son de San Luis, rey, rito doble, color blanco.

Cultos.—Misa cantada de la Virgen a Nuestra Señora de los Reyes en su capilla y a Nuestra Señora de la Antigua, a las ocho de la mañana, en la Catedral, y a las ocho y media a Nuestra Señora de las Aguas, en la parroquia del Salvador.—Salve y letanías cantadas en las parroquias y algunas iglesias.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Esteban.—Indulgencia plenaria visitando la imagen de Nuestra Señora de los Reyes, en la santa iglesia Catedral, como todos los sábados.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA. CIRCO TEATRO ESPAÑA.—Compañía Española, Gimnástica, etc óperas, cómicas, Mímica y Musical a las ocho y media, Debut.

Boletín comercial

Mercedo de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Lists various grain types and their prices.

Mercedo de aceites. Existencia anterior 1,400. Entradas hoy: 1,000 arrobas nove. Precios Nuevo de 89 1/2 a 41 3/4.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 2 de Septiembre de 1888. Servicio para el día 8 de Septiembre. Jefe de Alcaide teniente coronel de Granada don Fernando Morales.

BIBLIOTECA

EL NOTICIERO SEVILLANO

- List of books for sale: LA MUERTA EN VIDA, LA CONDESA DE RAHON, LA FUENTE DE LAS PERLAS, etc.

Portland y Cementos

PIDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA

A PESETA EPISODIOS NACIONALES B. PEREZ GALDÓS. Gran edición ilustrada con 1.200 facsimiles de reputados artistas españoles.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos inmediatos.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compania Colonial TAPIOCA, TES. 50 RECOMENDAS INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL. CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID.

Medicine advertisements: DIGESTIVO GEN, ENFERMEDADES DE LA VEJIGA, NEURALGIAS, COLORES PÁLIDOS, VENEREO-SIFILIS PURGACIONES.

Advertisement for a factory: Se fabrican y componen toda clase de aparatos de plomo, soldadas las costuras con plomo, sin liga de estaño.

COLEGIO DE LA Sma. Virgen de la Victoria. Dirigido por las señoritas D.ª Antonia e Inés Espinosa Rodriguez.

Local para talleres, En Utrera, A los Propietarios, ESQUELAS MORTUORIAS. Various notices and advertisements.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (105) PONNON DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo. Raul contó su historia, que oyeron Perdicol y Fatma con verdadera avidez.

Raul miró a su amigo, esperando a que contestase. Ricardo respondió: —Esperaba tu pregunta, amigo mío, y voy a decirte lo que ha pasado.

Fatma, de vez en cuando, volvía la vista a un lado, como si temiese encontrarse con las miradas del joven. —Voy a decir una cosa que parecerá extraña, dijo de pronto Raul.

La joven, al principio, sostuvo la mirada luego trató de volver la vista a otro lado no pudo lograrlo; después sus párpados empezaron a cerrarse con pesadez.

Vertical text on the right edge of the page, including page numbers and other markings.